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 Maestros que faltan por vacunarse pueden ir al Issste Regional
 Anuncia la BUAP un día más de vacunación anti Covid
 De 6 mil 918 menores de edad contagiados por Covid en Puebla, 98 

han muerto

  Ante el llamado del gobernador Miguel Barbosa Huerta para reforzar la seguridad en los mercados municipales, la titular de la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
(SSC), Consuelo Cruz Galindo aseguró que la dependencia a su cargo continúa realizando diferentes detenciones donde destaca la venta de drogas.
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El ISR pulveriza 
el salario de los 
trabajadores
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Guardia Nacional recupera 
tonelada de productos 
robados de ‘Hérdez’,  en 
bodega de El Verde

  La Franja cayó ante 
Rayados de Monterrey 
1-0 con anotacion de 
Stephane Medina al 
minuto 30.

  CON UN ENCUENTRO ENTRE 
AUTORIDADES MUNICIPALES Y 
VECINOS DE DIFERENTES COLO-
NIAS, EDUARDO RIVERA PÉREZ, 
ENTREGÓ UN RECONOCIMIENTO 
AL COMITÉ DE PARTICIPACIÓN 
CIUDADANA NÚMERO 800, 
EL CUAL SE VINCULA CON EL 
AYUNTAMIENTO PARA ATENDER 
TEMAS DE SERVICIOS PÚBLICOS 
Y SEGURIDAD CIUDADANA EN SU 
ENTORNO PRÓXIMO.

Fernando A. Crisanto     4

MORENA DEFINEMORENA DEFINE
2024, EL 2024, EL 
SÁBADOSÁBADO
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SIN PRUEBAS “CONCLUYENTES”,SIN PRUEBAS “CONCLUYENTES”,  
Fiscalía de Jalisco señala a Luz Fiscalía de Jalisco señala a Luz 

Raquel Padilla y le atribuye Raquel Padilla y le atribuye 
posible autoagresiónposible autoagresión

PIERDE PIERDE 
EL EL 

INVICTOINVICTO

Puebla a media 
tabla nacional en 
homicidios, durante 
2021 hubo 846
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SE UNEN 800 COMITÉS SE UNEN 800 COMITÉS 
VECINALES POR UNA ‘CIUDAD VECINALES POR UNA ‘CIUDAD 

DE 10’ EN PUEBLA CAPITALDE 10’ EN PUEBLA CAPITAL

     PAG.10 EN ESPAÑOLEN ESE PAÑOL

PATRIMONIO RECUPERADO:PATRIMONIO RECUPERADO:
FAMILIA DE ESPAÑA 

DEVUELVE A MÉXICO 2,522 
PIEZAS PREHISPÁNICAS

   Se vive una guerrilla en Morena por elección de consejeros y la posibilidad de imponer a 
un hombre de dirigente estatal: Socorro Quezada Tiempo

CONFRONTA A
MORENISTAS 
ELECCIÓN DE 
CONSEJEROS

   Desde el año 2018 se ha utilizado a los “servidores de la nación” para poder “contro-
lar” la vida interna de Morena: gobernador Miguel Barbosa Huerta

   No todo está perdido, dice Claudia Rivera ante decisión de Morena de abrirle la compe-
tencia a hombres por la Presidencia estatal.
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Integración de 
ayuntamientos 
municipales y alcaldías, 
tema del 1er foro sobre 
la reforma electoral
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ANGELOPOLITANAS

El Comité Ejecutivo Nacional de Morena tiene 
todos sus radares puestos en Puebla, por lo pronto 

decidió que el próximo líder estatal sea hombre y su 
designación se aplaza una semana y será hasta el 
13 de agosto.

Claudia Rivera Vivanco, expresidenta municipal 
de Puebla, informó que, por logística, la dirigencia 

nacional aplazó las asambleas estatales programadas para el 
6 de agosto para definir las 32 dirigencias del país, por lo cual 
la renovación se realizará el 13 de agosto.
La decisión fue tomada el fin de semana pasado en la Ciudad 
de México, debido a la complejidad que implica llevar a cabo 
el proceso. Sin embargo, aclaró que la votación del 30 de julio 
sigue en pie para elegir a los 150 consejeros estatales en los 
15 distritos electorales federales.
Rivera Vivanco comentó sobre la decisión de que en Puebla se 
haya reservado la dirigencia estatal para un hombre, e indicó 
que existe la posibilidad de aplicar una acción afirmativa para 
que una mujer ocupe el cargo, si así lo deciden los consejeros 
estatales que resulten electos en la votación del próximo sábado.

Blanca Lilia Ibarra, Comisionada Presidenta del 
Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a 
la Información y Protección de Datos Perso-
nales negó cobrar un sueldo más alto que el 
del presidente, López Obrador, incluso pidió 
a Ricardo Sheffield procurador del Consu-

midor retractarse y corregir su información.
El pasado 25 de julio, Sheffield presentó una 

nueva sección en la conferencia matutina de nombre “Quién 
es quién en los sueldos mensuales”, para “exhibir” a los fun-
cionarios que ganan más que el mandatario federal y con ello 
mostrar quien no cumple la ley.
Dentro de la lista se ubicó la poblana Ibarra, pues mensualmente 
-de acuerdo con el procurador- obtenía un sueldo de 151 mil 
300 pesos cuando López Obrador percibe 136 mil 700 pesos 
mensuales, pero la comisionada del INAI negó estas cifras y 
aseguró que su sueldo es de 135 mil 763 pesos mensuales.
Toda esta información puede verificarse en el Diario Oficial de 
la Federación y en la Plataforma Nacional de Transparencia, a 
la que cualquier ciudadano puede tener acceso. Aunado a ello 
pidió al procurador que realice las correcciones pertinentes.

Trabajadores de Pepsi en Puebla se manifestaron en inmedia-
ciones del Parque Industrial 2000 para exigir la destitución de 
Mario Arroyo Tenorio, secretario general del Sindicato Benito 
Juárez.

Antonio Luna, organizador de los inconformes, 
afirmó que Arroyo lleva más de 40 años al 
frente del organismo sindical, y nunca pelea 
por los derechos laborales de la base traba-
jadora. Incluso mencionó que el sindicato se          

ha convertido en una mafia, ya que está conformado por sus 
familiares, que no fueron elegidos democráticamente.
Mencionó que no rinde cuentas sobre las cuotas sin-

dicales que se descuentan, existen violaciones a su 
contrato colectivo de trabajo, e incluso no dan las vacaciones 
que por derecho les corresponden a los colaboradores.
Luna declaró que están inconformes con los constantes des-
pidos injustificados que está realizando la refresquera. Explicó 
que tan solo en los últimos meses han terminado la relación 
laboral con 20 trabajadores, con la justificación de que Pepsi 
está atravesando por problemas económicos.

De enero a diciembre del 2021 se registraron 846 
homicidios en el estado de Puebla, 185 casos 
menos respecto a 2020, según datos presen-
tados por el Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía (Inegi).

Puebla se colocó en el lugar 14 a nivel nacional con 
el mayor número de homicidios. La lista la encabezó Guana-
juato, seguida de Baja California, Estado de México, Chihuahua, 
Michoacán, Jalisco y Sonora.

El secretario general de la Federación de Traba-
jadores de Puebla, Leobardo Soto, reiteró que 
el Impuesto Sobre la Renta (ISR), impacta a los 
trabajadores y su afectación es arriba del 30% 

de su salario.
Criticó que a pesar de que existen casos en los que 
laboran más de 8 horas, sí los impacta en su bolsillo, 

es por ello que existe la negativa de trabajar tiempo extra, o 
12x12 el cual dijo, es inhumano y aunado a ello la disminución 
del ISR impacta fuertemente en sus bolsillos.
Y es que el ISR en los trabajadores afecta sus decisiones de 
ahorro y la elección de consumo, lo que afecta a la demanda 
agregada. El impuesto señaló “es por naturaleza regresivo: 
gravar el trabajo desalienta el esfuerzo y afecta a los que 
menor salario tienen”.
El 80% de las contribuciones obligatorias que los trabajadores 
hacen, son dirigidas al concepto del ISR y únicamente 20% a 
seguridad social. Al reducir el pago del ISR del trabajador, es 
posible aprovechar parte de ese ingreso liberado para duplicar 
las contribuciones a sus Afores.
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Escuelas con casos de bullying 
deben de ser sancionadas

Puebla, Pue. La Red Mexicana de 
Franquicias (RMF), exhortó a la Secretaría 
de Educación Pública (SEP), a sancionar 
aquellas escuelas que hayan tenido ya 
diversos casos de agresiones a los alum-
nos, tal como el Centro Escolar Morelos, 

esto debido que los casos se han incre-
mentado durante el regreso a clases 100 
por ciento presencial.

El vicepresidente Roberto Esquivel 
Ruiseco, recordó que la SEP pidió a las 
instituciones contar con un área psico-

lógica para atender a los estudiantes ya 
que se distanciaron socialmente y no sa-
bían cómo convivir, lo cual los afectó de 
manera considerable en su relación in-
terpersonal diaria o atender aquellos que 
fueron niños pandemia y nunca han so-
ciabilizado con otro tipo de personas que 
nos sea de su círculo cercano, así como  a 
los menores que fueron testigos oculares 
de la violencia intrafamiliar.

Por lo que dijo que es importante que 

escuelas que cuentan con este tipo de ca-
sos, ya que si la cabeza de la institución 
no está dando resultados lo mejor será 
destituirlos.

Esquivel Ruiseco, mencionó que una 
vez que los alumnos entren a vacaciones 
las escuelas deberán analizar la actitud 
de los estudiantes y acciones a favor de 
los estudiantes para que en el siguiente 
ciclo escolar sean atendidos de manera 

escuelas.  ALMA MÉNDEZ

ES IMPORTANTE QUE LA AUTORIDAD EDUCATIVA VERIFIQUE AQUELLAS ESCUELAS QUE CUENTAN CON ESTE TIPO DE CASOS, YA QUE SI LA 
CABEZA DE LA INSTITUCIÓN NO ESTÁ DANDO RESULTADOS LO MEJOR SERÁ DESTITUIRLOS. FOTO: 
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ASEGURAMIENTO HISTÓRICO DE COCAÍNA 
EN CDMX NO FUE ALEATORIO; SE ESPERÓ EL 
DÍA CORRECTO, AFIRMA GARCÍA HARFUCH

El secretario Omar García Harfuch aseguró que el ase-
guramiento de más de una tonelada y media de cocaína 
derivó de una investigación previa

SUSPENDEN A LA 
DIRECTORA DE LA PRIMARIA 

ROBB DE UVALDE
Mandy Gutiérrez, directora de la Escuela Primaria Robb 
de Uvalde, escenario del tiroteo del 24 de mayo fue 
suspendida con goce de sueldo

GOBIERNO FEDERAL AUMENTARÁ 
INVERSIÓN EN TREN MAYA; COSTO 

PODRÍA TRIPLICARSE
El presidente López Obrador informó que aumentará 
la inversión en el proyecto del Tren Maya, lo que podría 
triplicar su costo

GALA DE LOS LATIN 
GRAMMY 2022 SERÁ EL 17 DE 
NOVIEMBRE EN LAS VEGAS

Según la Academia Latina de la Grabación a partir del 28 de 
julio y hasta el 8 de agosto se celebrará la primera ronda de 
votación para seleccionar a los nominados
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MORENA DEFINE 2024, EL SÁBADOFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

El partido del presidente Andrés Manuel López 
Obrador, Morena, vive momentos cruciales en 
el país y especialmente en Puebla.
El próximo sábado va a la elección de sus con-
sejeros distritales -aquí 150, 10 por cada uno 
de los 15 distritos la mitad hombres y mujeres-, 
quienes el 6 de agosto como Consejo Estatal 
designará al nuevo Comité y a su presidente, 
que será varón.
Como tradicionalmente ha ocurrido en la izquierda 
poblana hay grupos, intereses y luchas internas 
que son públicas y en ocasiones llegan a la vio-
lencia verbal y física, complicando aún más la 
unidad indispensable ante un competido proceso 
electoral, como el que será el de 2024. 
Quienes actualmente y en los últimos años han 
manejado el partido empiezan a hacer públi-
cas denuncias de compra de votos y acarreos, 
mientras sus adversarios ligados a Casa Aguayo 
adelantan que ante la incapacidad de movilizar a 
miles de votantes a su favor intentarán “reven-
tar” la elección para que se declare desierta la 
integración del Consejo Estatal y se nombre 
nuevamente a un delegado del Comité Ejecutivo 
Nacional.
Por lo pronto, el próximo presidente del partido 
Movimiento Regeneración Nacional en Puebla 
deberá ser un hombre, de acuerdo con lo deter-
minado el lunes por el Comité Ejecutivo Nacional.
En un sorteo, Morena dividió a las 32 entida-
des federativas entre hombres y mujeres para 
garantizar la equidad y Puebla quedó en la lista 
para tener un presidente estatal.
En tanto Chihuahua, Durango, Estado de México, 
Guanajuato, Jalisco, Nayarit, Nuevo León, Que-
rétaro, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sinaloa, 
Sonora, Tabasco, Tamaulipas, Yucatán y Zaca-
tecas, serán mujeres.
Desde su creación, la mayor parte del tiempo 
Morena ha sido dirigido por hombres en Puebla, 
sólo sus primeros 3 años lo presidió María Luisa 
Albores, actual secretaría del gabinete federal.
Hasta el lunes pasado se conoció la tercera lista 
de aspirantes a consejeros estatales publicada 
en menos de 48 horas por Morena, se reconocen 
a 2 mil 384 inscritos, entre quienes se apuntan 
ex funcionarios, figuras foráneas a la militancia 
y fundadores.
Están nueve de los 17 diputados locales, una 
diputada federal, dos exdiputadas locales, dos 
exdiputados federales, tres ex regidores del muni-
cipio capital, cuatro integrantes del gobierno de 
Claudia Rivera Vivanco y dos hermanos de la ex 
presidenta municipal.
Buscan ser consejeros un ex aspirante a goberna-
dor, las expresidentas municipales de San Andrés 
Cholula y Cuautlancingo, el actual edil de San 
José Chiapa y el ex candidato a la presidencia 
de Atlixco.
También destacan foráneos como un exdiputado 
de la Ciudad de México, una exdirigente estatal 
del Partido de la Revolución Democrática y un 
par de perfiles identificados como fundadores 
de Morena en Puebla.
En contraste con las dos listas que aparecieron 
el fin de semana y se retiraron con la caída de la 
plataforma del partido, quedó fuera Felipe Patjane, 
expresidente de Tehuacán y quien actualmente 
está en prisión.
Habrá distritos más peleados que otros, aunque 
sólo se elegirán a cinco mujeres y cinco hombres, 
de decenas de aspirantes.
El distrito 5 con cabecera en San Martín Tex-
melucan es el más peleado con 304 inscritos, 
en el 14 de Acatlán de Osorio son 289, en el 8 
de Ciudad Serdán suman a 277 y en el 2 con 
cabecera en Zacatlán la lista alcanzó los 200.
La disputa va en serio, es la lucha por el poder 

en Morena y su próxima dirigencia será clave en 
ña selección de candidato para 2024, por ello lo 
crucial de la circunstancia que vivirá el próximo 
sábado 30 de julio.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
Hay ocasiones en las que, cuando se pide justicia 
se corre peligro de muerte y otras tantas, en las 
que el riesgo no cesa cuando se ha obtenido el 
apoyo de la ley.
Es exactamente lo que ocurre con la familia 
LeBarón.
En 2019, una parte de ese clan fue atacada y 
murieron nueve de sus miembros, en Bavispe, 
Sonora. Tres mujeres y seis niños fueron eje-
cutados por hombres que, supuestamente con-
fundieron las camionetas en las que viajaban los 
LeBarón, con sicarios de un bando contrario, 
algo absurdo a todas luces.
Uno de sus líderes, Adrián LeBarón, emprendió 
una cruzada en Estados Unidos y México, inten-
tando obtener justicia. La ventaja de contar con 
la doble nacionalidad le permitió ir avanzando 
en su labor de coadyuvante de las autoridades 
de ambas naciones.
Pues, hace unos días, un juez federal de Dakota 
del Norte, condenó en ausencia al Cártel de 
Juárez, presunto autor de la masacre, para que 
pague la friolera de 1 mil 500 millones de dólares 
a la familia LeBarón por el asesinato de nueve 
de sus miembros.
La cantidad a pagar podría llegar a 4 mil 500 
millones de dólares si se aplican los tabuladores 
de la Ley Antiterrorista de los Estados Unidos.
Se ofrecieron distintas pruebas y se concluyó que 
en realidad no fue una confusión sino una ejecución 
contra esas nueve personas, como vendetta por 
las constantes denuncias públicas que la familia 
LeBarón ha hecho en contra de la organización 
que alguna vez dirigió Amado Carrillo.
Una vez que el juez lo señale, la forma de cobrarle 
ese numerario a la organización delictiva sería 
mediante la congelación de dinero y propiedades 
de sus dirigentes, incluyendo los activos que se 
encuentren en México, mediante un convenio 
binacional.
Recibir una indemnización no regresará la vida 
de las mujeres y los pequeños que fueron masa-
crados, pero sí podría encuadrarse como justicia.
El gran inconveniente es que, si el cártel de Juárez 
fue capaz de matar mujeres y niños por tener la 
piel muy delgada al recibir embates mediáticos, 
no hay que pensarle demasiado en lo que podría 
hacer si de la nada, la justicia estadounidense le 
arrebata 4 mil 500 millones de dólares.
El costo de la indemnización sería seguramente 
letal para esa organización y prácticamente le 
dejaría el camino despejado al Cártel Jalisco 
Nueva Generación (CJNG) para arrasar con el 
estado de Chihuahua.
Por si fuera poco, no sería raro que Andrés 
Manuel López Obrador saliera con alguna deci-
sión para que una parte de ese dinero incautado 
se quedara en México (es decir, en manos del 
gobierno federal) por medio de alguna interpre-
tación caprichosa de las leyes y los acuerdos 
multilaterales.
Diciéndolo sin un ápice de humor, nadie sabe los 
alcances de la interpretación presidencial de los 
abrazos y los balazos.
¿No tocar a los delincuentes también incluye a 
sus activos?
Es una pregunta que pronto encontrará respuesta 
en el caso de los LeBarón.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

El ISR pulveriza 
el salario de los 
trabajadores

Puebla, Pue. El secretario general de la Confederación de 
Trabajadores de México (CTM), Leobardo Soto Martínez 
reiteró que el Impuesto Sobre la Renta (ISR), es un gran 
impacto para los trabajadores ya que su afectación es 
arriba del 30% de su salario.

Criticó que a pesar de existen casos de que los tra-
bajadores laboran más de 8 horas, sí los impacta en su 
bolsillo, es por ello que existe la negativa de laborar en 
tiempo extra, o 12x12 el cual dijo, es inhumano y auna-
do a ello la disminución del ISR impacta fuertemente en 
sus bolsillos.

Y es que el ISR en los trabajadores afecta sus decisio-
nes de ahorro y la elección de consumo, lo que afecta a 
la demanda agregada. El impuesto señaló “es por natu-
raleza regresivo: gravar el trabajo desalienta el esfuerzo 
y afecta a los que menor salario tienen”.

Por lo que exhortó a los legisladores a trabajar a fa-
vor de la clase obrera para evitar mayor descompensa-
ción en los salarios.

Destacó que él nunca ha estado a favor de lo que 
hacen en las empresas de la industria automotriz, pero 
los directivos comentan que es lo que les exigen en la 
producción de las plantas automotrices.

Recordemos que el 80% de las contribuciones obliga-
torias que los trabajadores hacen, son dirigidas al con-
cepto del ISR y únicamente 20% a seguridad social. Al 
reducir el pago del ISR del trabajador, es posible apro-
vechar parte de ese ingreso liberado para duplicar las 
contribuciones a la Afore.  ALMA MÉNDEZ

Sindicato permite abusos y excesos 
en la Pepsi, acusan trabajadores

Puebla, Pue. Trabajadores de la empresa refresquera 
Pepsi denunciaron el retiro ilegal de plazas laborales, en 
los últimos días, y exigieron la destitución del secretario 
general de su sindicato por su falta de representación.

Durante una manifestación a las afueras de la em-
botelladora ubicada en Camino Real a Manzanilla, ex-
presaron su molestia por una serie de abusos y excesos 
en contra de los empleados cometidos al interior de la 
empresa.

Manifestaron que pidieron la intervención de la repre-
sentación sindical y no recibieron ninguna respuesta o 
apoyo. Asimismo, amagaron que promoverán la destitu-
ción de su actual líder, Mario Arroyo, para iniciar un nuevo 
proceso de elección de secretario general.  ALMA MÉNDEZ



MIÉRCOLES
27.7.2022

@diariopuntual 
www.diariopuntual.com

CIUDAD

5

Puebla a media tabla 
nacional en homicidios 
durante 2021, hubo 846
Puebla, Pue. De enero a diciembre del 2021 se re-
gistraron 846 homicidios en el estado de Puebla, 
185 casos menos respecto a 2020, según datos pre-
sentados por el Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía (Inegi).

Puebla se colocó en el lugar 14 a nivel nacional 
con el mayor número de homicidios. La lista la enca-
bezó Guanajuato, seguida de Baja California, Estado 
de México, Chihuahua, Michoacán, Jalisco y Sonora.

La lista la encabezó Guanajuato, seguida de 
Baja California, Estado de México, Chihuahua, 

Michoacán, Jalisco y Sonora.
Las agresiones con disparo de otras armas de 

fuego fueron la principal causa de los homicidios. 
Después, las agresiones por medios no especifica-
dos y agresiones con objetos cortantes.

Las cifras se derivan de las Estadísticas de 
Defunciones Registradas y provienen de los regis-
tros administrativos de defunciones accidentales 
y violentas que generan las entidades federativas 
que el organismo recopila mensualmente. 

                ALMA MÉNDEZ

Udlap y Ayuntamiento 
de San Pedro Cholula 
unidos para fortalecer 
sociedad y gobierno
Puebla, Pue. La Universidad de 
las Américas Puebla (UDLAP) y el 
Ayuntamiento de San Pedro Cholula, 

-
ción con los cuales ambas instituciones 
se comprometen a conjuntar esfuerzos 

-
tud y los trabajadores de dicha admi-
nistración.

La rectora de la UDLAP Cecilia Anaya 
Berríos, señaló que trabajar de la mano 
con gobiernos municipales como el de 
San Pedro Cholula ya que es impor-
tante, comprende las necesidades de 
contar con profesionistas formados con 
valores con alto compromiso social y 
responsabilidad con el entorno, es un 
gran orgullo para crea retos importan-
tes para cumplirlos.

se establece los términos y condiciones 

becas para estudiantes de nuevo in-
greso, residentes del municipio y egre-
sados de instituciones públicas de San 
Pedro Cholula, las cuales serán otor-
gadas para el periodo académico de 
Otoño 2022.

-
ro a los empleados del Ayuntamiento, 
así como para sus familiares en primer 
grado de consanguinidad en línea recta 
descendiente, para que mediante una 
beca tengan acceso a los programas 
de licenciatura, maestrías presenciales 
o a distancia, así como a programas 
presenciales o a distancia que ofrece 
UDLAP Consultores y que se encuen-
tren vigentes en la universidad.

 ALMA MÉNDEZ

POR FIN SERÁ TERMINADO EL BICIESTACIONAMIENTO 
EN LA TERMINAL MARGARITAS DEL RUTA

Puebla, Pue. El gerente de la ciudad de 
Puebla, Adán Domínguez Sánchez, dio a 
conocer que, este año, iniciará la cons-
trucción del biciestacionamiento que se 
ubicará en la Terminal Margaritas de la 
Línea 2 de la Red Urbana de Transporte 
Articulado (RUTA) el cual es un proyec-
to heredado desde el 2018.

El funcionario municipal explicó que 
esta iniciativa se realizará con recursos 
aportados por la Agencia Francesa de 

Desarrollo, esto porque, en ese período 
(2018), el Ayuntamiento de Luis Banck 
Serrato ganó concurso.

“Estamos actualmente ya con avances 
importantes de la mano de Secretaría de 
Movilidad e Infraestructura, en donde ya 
en próximos meses, cuando se comience 
a ejecutar este proyecto, hubo hace al-
gunos, un par de meses la visita de este 
organismo internacional”, declaró.

Por consiguiente, se le destinaron 

500 mil euros para el gobierno muni-
cipal de Puebla, que al tipo de cambio 
actual, son 8 millones de pesos.

“Es un proyecto que fue concursa-
do y ganado por el gobierno municipal 
en el año 2017, 2018, desde la anterior 
administración, un proyecto que apoya, 
es apoyado con recursos internaciona-
les y en ese sentido, pues nosotros al 
llegar al gobierno municipal nos encon-
tramos que el proyecto seguía todavía 
en proceso, es decir, el anterior gobier-
no municipal no lo pudo concluir en los 
tres años de gobierno”, declaró.

Además, el gerente dijo que en su mo-
mento, la administración de Claudia Rivera 
Vivanco, no concluyó este proyecto.

Dijo que hace dos meses vino per-
sonal de la Agencia para hacer un dia-
logar, en coordinación con el ayunta-
miento, sobre el proyecto de biciesta-
cionamiento.

Agregó que, será la Secretaría de 
Infraestructura y Movilidad la que se 
encuentra a cargo de esta iniciativa, 
además de que habrá coordinación con 
el gobierno del estado, para poder eje-
cutarlo.

“Va a beneficiar a todos los usua-
rios de RUTA del Sur de la ciudad de la 
11 Sur, en donde los usuarios de RUTA 
podrán llegar con su bicicleta y la po-
drán dejar en este biciestacionamiento 
de tal manera que sea mucho más fácil 
tomar el RUTA” dijo.  SILVINO CUATE

SERÁ LA SECRETARÍA DE INFRAESTRUCTURA Y MOVILIDAD LA QUE SE ENCUENTRA A CARGO DE ESTA INICIATIVA, ADEMÁS DE QUE HABRÁ 
COORDINACIÓN CON EL GOBIERNO DEL ESTADO, PARA PODER EJECUTARLO. FOTO: 
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359 nuevos infectados 
en Puebla y un muerto 
Covid en 24 horas

Le aplicarán otros 40 
mdp a El Batán para 
dejarlo 100% rehabilitado
Puebla, Pue. El gobernador Miguel Barbosa Huerta in-
formó que para la segunda etapa de rehabilitación del 
Hospital Psiquiátrico “Doctor Rafael Serrano”, conocido 
como “El Batán”, se invertirán aproximadamente 40 
millones de pesos.

El titular del Poder Ejecutivo indicó que, fue este lunes 
cuando inauguró la primera etapa de la rehabilitación de 
dicho nosocomio, sin embargo reconoció que hace falta una 
segunda etapa para renovar completamente su infraestruc-
tura, y con ello ampliar el servicio a más personas.

el que muchos pacientes vivan en el hospital, olvi-
dados por sus familiares, y destacó el caso de Doña 
Francisca, quien ingresó el 28 de noviembre de 1973 
para su atención, con esto se convierte en la usuaria 
de mayor estancia al contabilizar 49 años.

Dijo que son 175 los pacientes atendidos en “El 
Batán”, donde, a diario se dan hasta 30 consultas de 
psicología y 120 de psiquiatría. Barbosa Huerta dijo 
que el hospital estuvo abandonado a lo largo de 55 

puso en evidencia el poco interés de administraciones 
federales y estatales anteriores.

Ante esto, el gobernador aseguró que en Puebla se 
seguirá dando atención médica a personas con afecta-
ciones a su salud mental, a pesar de que se aprueben 
reformas a la Ley General de Salud para eliminar los 
hospitales psiquiátricos.  SILVINO CUATE

Arranca Ayuntamiento 
adoquinamiento de calle en 
San Francisco Totimehuacán
Puebla, pue. El gerente de la ciudad de Puebla, Adán 
Domínguez, encabezó el arranque del adoquinamiento 
de la calle 17 Oriente en San Francisco Totimehuacán, 
esto como parte del programa, “Construyendo Contigo”, 
esto representa una inversión de 552 mil 888 pesos.

A través de “Construyendo Contigo” inicia adoqui-
namiento de calle en San Francisco Totimehuacán

El funcionario municipal indicó que se van atender 
815.81 metros cuadrados de adoquín, equivalente a 1.2 
calles. Dijo que como parte del Programa, el Ayuntamiento 
de Puebla pondrá el material y los vecinos, la mano de 
obra para tener banquetas y guarniciones.

Aseguró que, para este año la meta es intervenir 
el equivalente a 120 calles, para ello, se van a invertir 
50 millones de pesos. Agregó que los vecinos interesa-
dos pueden solicitar informes al Número: 22 15 97 27 
64 y en las Redes Sociales del Ayuntamiento: TW: @
Pueblaayto FB: @HAyuntamientoDePuebla

como su calle, aquí la 17 Oriente, tenemos en la ciu-
dad más de mil 200 peticiones de ciudadanos que nos 
solicitan la pavimentación de su calle, que nos solicita 
que arregle su calle”, declaró.  SILVINO CUATE

Puebla, Pue. La Secretaría de 
Salud registró 359 casos positivos 
y un deceso, se trata de una mujer 
de 90 años que no tenía vacuna, 
según lo informó el secretario de 
Salud José Antonio Martínez.

Indicó que en todo el Estado 
hay 9 mil 424 casos activos, distri-

buidos en 148 municipios, es decir, 
el Covid-19 tiene presencia en el 
68 por ciento de la entidad

Además, se tienen 110 pacien-
tes hospitalizados, de éstos 7 es-
tán graves, por lo que requieren 
ventilación mecánica asistida.

Reiteró que del 27 al 29 habrá 

jornadas de vacunación contra 
Covid-19 a menores de 5 a 11 años 
en 11 municipios, entre ellos están 
Atlixco, Izúcar de Matamoros, San 
Martín Texmelucan, Coronango, 
Huejotzingo, entre otros, para ello 
se habilitan 17 módulos. 

            SILVINO CUATE

SE UNEN 800 COMITÉS VECINALES POR 
UNA ‘CIUDAD DE 10’ EN PUEBLA CAPITAL

Puebla, Pue. Con un encuentro entre autoridades mu-
nicipales y vecinos de diferentes colonias, Eduardo 
Rivera Pérez, entregó un reconocimiento al Comité de 
Participación Ciudadana número 800, el cual se vincula 
con el Ayuntamiento para atender temas de servicios 
públicos y seguridad ciudadana en su entorno próximo.

Ayuntamiento de Puebla y 800 Comités Vecinales se 
unen por una ‘Ciudad de 10’

“Las mujeres y hombres que están aquí son personas 
comprometidas con su colonia, con su casa, con su pa-
tria y con Puebla, y aquí hay mujeres y hombres líderes 
que han decidido dar un paso adelante y no quedarse en 
la comodidad” fueron las palabras de agradecimiento de 
Rivera Pérez a aquellos vecinos y vecinas que continúan 
trabajando codo a codo con el Gobierno Municipal.

En esta ocasión las mesas de trabajo se realizaron con 

habitantes de la zona del Encinar para dialogar y capacitar-
se en materia de prevención del delito, generar acuerdos 
con las dependencias municipales y asumir responsabilida-
des compartidas para trabajar por una ‘Ciudad de 10’.

En ese sentido, Matías Rivero Marines, Secretario de 
Bienestar y Participación Ciudadana, invitó a las y los 
participantes a mantener este ánimo por trabajar en 
conjunto con el Ayuntamiento, con el objetivo de tener 
una mejor ciudad, pues por separado y de manera in-
dependiente es más difícil tener buenos resultados que 

Es así que, con la asistencia de 27 Comités, la 
Secretaría de Bienestar y Participación Ciudadana avan-
za en la meta planteada de conformar cinco mil comités 

social mediante el trabajo colaborativo.  REDACCIÓN
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El Congreso 
prepara el terreno 
para debatir temas 
en el siguiente 
periodo de sesiones
Puebla, Pue. Este martes, el presi-
dente del Congreso, Sergio Salomón 
Céspedes Peregrina dio inicio a los 
trabajos de evaluación, planeación 
y seguimiento de diversos proyectos 
que serán abordados a partir del 15 
de septiembre cuando inicie el si-
guiente periodo ordinario de sesiones 
de la LXI Legislatura.

Reconoció que dentro del 
Legislativo no solo se atienden temas 
de reforma ligados a las mejoras de 
los municipios sino a poner un alto 
aquellos vinculados a la corrupción 
para esto recordó en el periodo de 
sesiones que concluyó el pasado 15 
de julio se aprobó la creación de la 
Unidad de Vigilancia de la Auditoría 
Superior del Estado, así como el tema 
del agua en municipios.

Destacó que se han trabajado ini-
ciativas en temas de educación, así 
como un trabajo intenso por parte 
de las diputadas que promovieron las 
reformas para castigar la violencia 
vicaria, así como la Ley de Aranceles 
para el Cobro de Honorarios de los 
Abogados.

Precisó que, en esta última, Puebla 
se convirtió en uno de los primeros 

cobros excesivo que profesionales en 
Derecho intenten hacer a sus clientes 
a cambio de brindarles sus servicios.                                                                

Cabe hacer mención que la LXI 
legislatura tiene pendientes temas 
como la despenalización del aborto, 
así como las reformas para avalar el 
cambio de identidad de género en 
menores de edad, de ambos el pre-
sidente del Congreso ha aclarado de 
que llegado el momento y los consen-
sos se abordarán.

El 15 de julio concluyó el periodo 
ordinario de sesiones, la reincorpora-
ción de los legisladores al nuevo pe-
riodo se dará el próximo 15 de sep-
tiembre.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. Tras la difusión de un audio 
donde, supuestamente, el empleado de 
la delegación del Bienestar federal, Uriel 
Figueroa revela que llevará al menos mil 
500 personas a los centros de votación 
a las asambleas distritales de Morena, el 
próximo sábado 30 de julio, el goberna-
dor Miguel Barbosa Huerta reconoció que 
este tipo de prácticas han ocurrido desde 
el 2018.

Sin embargo, aseguró que va a so-
licitar a la titular de la Secretaría de 

si el audio es auténtico, y de comprobar-

se, se tiene que evitar estos tratos.
Barbosa Huerta señaló que, desde 

2018, se ha utilizado a los “servidores de 
la nación”, quienes son los empleados de 
la Secretaría de Bienestar Federal, para 
controlar la vida interna de Morena.

“La vida interna de Morena está afec-
tada por muchos factores, y si, la refe-
rencia de intentos de formación de ór-
ganos de control en la vida interna de 
Morena, por parte de quienes han creado 
esa estructura, de los llamados servido-
res de la nación, es real, así ha estado 
desde 2018”, dijo.

Barbosa Huerta también dijo que no 
será quien genere un escenario de escán-
dalo durante el proceso de renovación de 
Morena. Pero va a corroborar los audios.

“He dicho que no voy a ser quien se 
ponga a crear condiciones de escándalo 
de denuncia, hoy hablaré con la secreta-
ria de bienestar, Ariadna Montiel, y con 
la delegada de Bienestar en el estado, 
pues para que tomen carta en el asunto, 

y eviten que haya un despliegue de los 
servidores de la nación en el proceso in-
terno de Morena”, declaró.  SILVINO CUATE

El PAN prepara a sus “capitanes digitales” para la batalla 2024

Puebla, Pue. La dirigente estatal del PAN, Augusta Díaz de 
Rivera encabezó la primera de varias capacitaciones para mi-
litantes que se desempeñarán como “capitanes digitales”, esto 
como parte de la estrategia que el partido está desarrollando 
para poner en práctica en los comicios del 2024.  

En medio de los cursos de capacitación abrieron la posibili-
dad de que las siguientes reuniones se den nuevamente en línea 
ante los casos de contagio que sigue provocando la quinta ola 
de Covid-19 en el estado de Puebla, pero sin detener la prepa-
ración de la militancia rumbo a los comicios para recuperar la 
gubernatura, y obtener mayoría en diputaciones locales, fede-
rales y alcaldías. 

Marcos Castro, secretario general del PAN citó que van por 

rescatar los segmentos sociales que Morena ha descuidado, en-
tre ellos madres solteras que demandan el funcionamiento de 
guarderías, entre otros sectores que demandan atención de las 
autoridades.

Consideró que esto es solo una parte de los diversos trabajos 
que se están haciendo, entre ellos la revisión permanente de 
estatutos para adecuar a estos con las necesidades propias que 
tiene la ciudadanía.

Indicó que en estos trabajos se están sumando los segmen-
tos: juvenil, de gobierno y mujeres para poder recoger una opi-
nión clara de lo que demanda la sociedad, estas acciones se 
están haciendo en coordinación con representantes del Comité 
Ejecutivo Nacional (CEN).  AURELIA NAVARRO
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CEN MORENA ABRE LA 
COMPETENCIA ENTRE 
HOMBRES Y MUJERES POR 
LA DIRIGENCIA DE PUEBLA

-

-
-

-

-
 

No todo está perdido, dice Claudia Rivera ante decisión de 
Morena de abrir competencia a hombres por dirigencia

Se vive una guerrilla en Morena por 
elección de consejeros y la posibilidad 
de imponer a un hombre de dirigente

-

-

-

-
-

-

 AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. La aspirante a la dirigencia estatal de 
Morena, Socorro Quezada Tiempo reconoció que el pro-
ceso interno de renovación en Puebla está enfrentando 
“fuertes presiones” por parte de todos los grupos que 
conforman el partido guinda para decidir quien llegue 
como presidente y consejeros del partido, advirtió que 
de seguir así van abriendo paso a un proceso de impug-
nación de resultados. 

A esto se suma la falta de “voluntad política” de quie-
nes se van a llevar la mayoría de consejerías en las vo-
taciones de este 30 de julio para permitir que sea una 
mujer la que llegue a la dirigencia estatal de Morena, 
por ello es que será hombre el que quede al frente del 
partido por los próximos tres años.

Si bien celebró que el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) 
de Morena haya designado 16 estados para hombres y 16 
para mujeres, lamentó que la determinación se diera a 
“destiempo” ya que se hubiera dado a conocer desde que 
se emitió la convocatoria, tal como lo hacía el PAN. 

“Estamos ante una elección que está manipulada 
por entes extraños que tienen dinero público que van 
a querer que quede un hombre en ese sentido, quien 
haya impulsado que quede un hombre en Puebla como 
propuesta de cabeza de presidencia un hombre, se equi-
vocó en términos legales, pero no políticos”.

En este sentido, Quezada Tiempo aclaró que 
en Morena de no repetir Gabriel Biestro Medinilla o 

Aristóteles Belmont y eso por la experiencia que han 

la fuerza que se necesita para lograr la unidad y sumar 
para el 2024.

“Yo por mi seria la presidenta de Morena, tengo 
la experiencia, el conocimiento, las ganas, el temple, 
Preparación, para yo poder dirigir a Morena, yo no cede-
ría el espacio para ningún hombre lamentablemente nin-
guno que nos pongan en frente tendrán la experiencia”.

María Socorro Tiempo aclaró que de la determinación 
que se dio a conocer ayer por la tarde- noche para que 
16 estados fuera para hombres y 16 para mujeres, así 
como el cambio de fecha en las votaciones para el 13 

Señaló que ante esta incertidumbre si alguien qui-
siera iniciar un proceso de impugnación lograría la anu-
lación de resultados, y eso sería muy triste en la vida 
interna de Morena.

“Yo vengo de una izquierda que compitió con dos parti-
dos en la ciudad y dos en la sierra, el ver cómo estamos en 
la actualidad tan enlodados de las prácticas que vi hace 35 
años y verlas hoy en el partido de izquierda que prometió 
un cambio verdadero es lamentable”.  AURELIA NAVARRO

Puebla, Pue. La ex alcaldesa e inte-
grante de la Comisión Organizadora 
del proceso interno de Morena, 
Claudia Rivera Vivanco rechazó iniciar 
cualquier vía de impugnación por ha-
ber reservado el partido guinda que la 
dirigencia estatal en Puebla sea ocu-
pada por un hombre en las votaciones 
que se realizarán el 13 y no 6 de agos-
to como se había contemplado.  

que en caso de que una mujer logre 
comprobar que tiene el capital políti-
co para encabezar la presidencia del 
partido en cualquiera de los 16 esta-
dos destinados para varones, incluido 
Puebla, será reconocida en su triunfo.

Destacó que la repartición de la 
paridad horizontal se hizo de forma 
equitativa, al ser 16 dirigencias para 
hombres y los 16 restantes para mu-
jeres, esto como parte de los meca-

que por lo menos el 50 por ciento de 
los estados fueran para mujeres, de-

manera particular, ella sigue com-
prometida en seguir impulsando la 
agenda de mujeres rumbo al proce-
so electoral 2024, pero también dará 
su apoyo en caso de que resulte que 
una mujer logre tener mayor presen-
cia que un hombre para ocupar la di-
rigencia estatal de Morena en Puebla.

No obstante, se abstuvo de men-
cionar si tiene un favorito varón para 
que llegue como presidente del par-

llegue será resultado de un proceso 
transparente, por ello siguió llamado 
a la militancia a que este 30 de julio 
se de una asamblea de votación para 
elegir a los nuevos 150 consejeros, de 
los cuales 75 serán también mujeres 
y 75 varones, tal como lo demanda la 
aplicación de las leyes paritarias.

Reconoció que, si bien las últi-
mas dirigencias en Puebla han es-
tado encabezadas por un hombre, 
como Gabriel Biestro Medinilla, Edgar 
Garmendia de los Santos y Aristóteles 
Belmont, recordó que en la funda-
ción del partido la que ocupó ese 

primer cargo fue María Luisa Albores 
González.   

Los estados donde las dirigencias 
fueron destinadas para hombres son: 
Aguascalientes, Baja California, Baja 
California Sur, Campeche, Chiapas, 
Ciudad de México, Coahuila, Colima, 
Guerrero, Hidalgo, Michoacán, 
Morelos, Oaxaca, Tlaxcala y Veracruz.

Mientras que las otras 16 entida-
des para mujeres son: Chihuahua, 
Durango, Estado de México, 
Guanajuato, Jalisco, Nayarit, Nuevo 
León, Querétaro, Quintana Roo, San 
Luis Potosí, Sinaloa, Sonora, Tabasco, 
Tamaulipas, Yucatán y Zacatecas. 

 AURELIA NAVARRO
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Integración de ayuntamientos municipales y alcaldías, 
tema del primer foro sobre la reforma electoral

Participan consejeros locales, 
exmagistrados electorales, 
presidentes municipales y 
catedráticos

En el Primer Foro “Integración de ayuntamientos munici-
pales y alcaldías de la Ciudad de México”, del Parlamento 
Abierto para la Reforma Electoral, participaron conse-
jeros locales, exmagistrados electorales, presidentes 
municipales y catedráticos, quienes externaron sus co-
mentarios en relación a las propuestas de reforma en la 
materia.

Los ponentes hicieron sus consideraciones respecto 
a temas sobre federalismo, representatividad, salarios 
y reducción de los congresos locales, ayuntamientos y 
alcaldías, entre otros.

PROPUESTA DE REFORMA LASTIMA EL FEDERA-
LISMO
Carolina del Ángel Cruz, consejera del Instituto Electoral 
de la Ciudad de México (IECDMX), estimó que la pro-
puesta de reforma que se analiza “sí lastima un poco el 
tema del federalismo y tal vez con buenas intenciones se 
está abonando a la destrucción de lo mucho construido 
en este país”.

Dijo que generalizar la representatividad poblacional 

-
cio de la población puede mermar uno de los pilares de 
la democracia representativa con el riesgo de hacerla 

pueblos y barrios originarios “no puede ser mermado a 
nivel nacional porque en el momento de considerar un 
tema estrictamente numérico se nos va a olvidar o va-
mos a poner por encima esa cuestión numérica sobre los 
derechos humanos”.

 IMPORTANTE RESALTAR EL ASUNTO DE LOS SA-
LARIOS
Jaime Miquel Castañeda Salas, profesor de la Universidad 
Nacional Autónoma de México y coordinador de asesores 
de la representación de Morena ante el Consejo General 
del Instituto Federal Electoral, consideró que un punto 

importante a resaltar de la propuesta de reforma es el 
de los salarios; “si bien se tiene una ley de salarios, hay 
otro elemento que viene en la iniciativa que pasa desa-
percibido respecto a que ningún otro personal dentro del 
ayuntamiento puede ganar más allá que los regidores”.

que se conectan entre sí. “Está bien el asunto de auste-
ridad” y está conectada también con el asunto democrá-
tico y en el asunto de municipio queda claro”. Sostuvo 
que “a la reforma si la ves integralmente te das cuenta 
que recoge al municipio como la base estructural del 
Estado mexicano”.

También, dijo, hay cosas que en los estados tienen 
que ser resueltas y “me parece que lo resuelve muy bien 
la iniciativa cuando dice que la parte del porcentaje para 

legislaturas estatales”.

HACER UN ANÁLISIS INFORMADO Y OBJETIVO
Juan Carlos Silva Adaya, exmagistrado electoral de la 
Sala Regional de Toluca y profesor de la Escuela Judicial 
Electoral, aplaudió que se haga patente el diálogo y el 
examen de todas las iniciativas en la materia, con el úni-
co límite que establece el artículo 71 constitucional.

Consideró adecuado el procedimiento para la cons-
trucción de la reforma política-electoral, y dar los ele-
mentos técnicos a la Cámara de Diputados. Llamó a ha-
cer un análisis informado y objetivo, así como tener con-

ciencia sobre la representación de los intereses legítimos 
de la mayoría y la necesidad de respetar a las minorías y 
a los grupos de atención prioritaria.

Relató que la iniciativa del Ejecutivo advierte la re-
ducción de los congresos locales, ayuntamientos y alcal-

“lo que importa es la necesidad de que sean aprobados 
por el 70 por ciento de los miembros de la legislatura 
local y la mayoría de los ayuntamientos”.

LA CIUDADANÍA EXIGE MENOS FUNCIONARIOS
Carmen Medel Palma, presidenta municipal de Minatitlán, 
se sumó a la voz de la ciudadanía que exige menos fun-
cionarios y evitar el despilfarro de dinero en salarios que 
aumentan el pozo del gasto público.

Apuntó que es acertado valorar la diminución de es-
tos funcionarios sin perjudicar a las minorías políticas, 
porque no existe un paradigma que indique que a mayor 
número de regidores y síndicos existe más progreso en 

-
rio público, en caso de que se apruebe esta propuesta.

“Me atrevo a asegurar que no habría una crisis social 
ni de gobernabilidad por la disminución de regidores y 
síndicos”. Puntualizó que es mandato de la ciudadanía la 
disminución del obeso aparato político y administrativo, 
así como la desaparición de visiones egoístas e indivi-

-
 REDACCIÓN
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PATRIMONIO 
RECUPERADO: 

familia de España 
devuelve a México 2,522 

piezas prehispánicas
SE TRATA DE UNA DE LAS RESTITUCIONES 

MÁS GRANDES EN NÚMERO DE PIEZAS 
PREHISPÁNICAS DE LAS QUE SE TIENE 

REGISTRO. UNA FAMILIA DECIDIÓ 
DEVOLVERLAS DE MANERA VOLUNTARIA

POR NEWSWEEK EN ESPAÑOL

El gobierno mexicano informó este 
martes que recuperó 2,522 piezas 
prehispánicas que una familia es-

pañola de Barcelona tenía en su poder. 
El suceso se da a propósito de una cam-
paña para rescatar el patrimonio histó-
rico sacado ilegalmente del país.

“Se está recuperando patrimonio 
arqueológico y cultural de México en el 
extranjero con la campaña que se ha 
iniciado. Miles de piezas arqueológicas 
que se habían robado, adquirido en 
subastas, ahora se están recuperando. 
Estamos fortaleciendo nuestro patrimo-

-
sidente Andrés Manuel López Obrador.

En conferencia de prensa matutina, 
el mandatario sostuvo que “nuestra his-
toria es excepcional, única, espléndida, 
entonces es un motivo de orgullo poder 
mostrar estas obras de nuestras cultu-
ras y del arte de México”.

Recientemente, el Consulado de 
México en Barcelona concretó la recu-
peración de las 2,522 piezas arqueoló-
gicas. Se trata de una de las restitucio-
nes más grandes en número de piezas 
de las que se tiene registro. Una familia 
de esa ciudad decidió entregarlas de 
manera voluntaria.

El director general del Instituto 
Nacional de Antropología e Historia, 
Diego Prieto Hernández, expuso 
que el pasado 11 de julio llegaron 
a México 19 cajas que contenían los 
2,522 objetos o fragmentos de carác-
ter histórico o arqueológico. Ahora se 
encuentran bajo la custodia del INAH 
en el Museo del Templo Mayor, donde 

estarán en exhibición.

PIEZAS PREHISPÁNICAS 
DE ORIGEN MEXICA
En su inmensa mayoría, dijo, este patri-
monio procede de la Cuenca de México, 
en particular de la cultura mexica.

Entre los objetos recuperados que 
llegaron desde Barcelona se destacan 

El secretario de Relaciones 
Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubon, 
precisó que suman 8,970 piezas re-
cuperadas a la fecha.

El titular de SRE destacó la can-
celación de dos subastas. Una que 
se llevaría a cabo en Nueva York, la 
cual colocaba a la venta 16 manuscri-
tos robados del Archivo General de la 
Nación que habían sido ofrecidos en-

estilo Comala. La Embajada de México 
en Bélgica logró frenar la venta de las 
piezas que fueron entregadas de ma-
nera voluntaria por sus poseedores.

“La cancelación de subastas no se 
había hecho o no se había logrado hasta 
ahora en esta etapa. Tradicionalmente, 
en términos de derecho, se nos ha di-
cho: ‘tú tienes que comprobar México 
que el origen de lo que estamos su-
bastando es ilegal’, pero ahora México 
ha defendido la tesis o la doctrina de 
que quien subasta debe demostrar el 
origen legal de lo que está subastando 
y no al revés. De suerte que hemos lo-
grado ya cancelar algunas”, puntualizó 
Marcelo Ebrard. N

LOS OBJETOS RECUPERADOS SERÁN EXHIBIDOS EN EL MUSEO DEL TEMPLO MAYOR, EN 
EL CENTRO DE LA CAPITAL MEXICANA. FOTO: INTERNET
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Los pobladores que 
presenciaron la agresión 
no intervinieron por 
miedo de que también 
fuera atacados

Un sangriento episodio de violencia vivió 

una familia en el municipio de Guadalupe 
Santa Ana, luego de que uno de sus 
miembros decidiera atacar con un ma-
chete a su medio hermano, provocando 
la muerte del hombre de 22 años.

El ataque se produjo durante la madru-
gada de este 25 de julio, cuando un hombre 
apodado “El Locochón” ataco a machetazos 
a su medio hermano en plena calle.

El hecho fue advertido por testigos 
que intentaron detener al agresor, pero 

atacados también.
Indicaron que ellos pudieron ver como 

dos hombres estaban discutiendo, cuan-
do uno de ellos le asestó al otro varios 
golpes con un machete de gran tamaño.

Tras herir a su medio hermano, el res-

ponsable huyó del lugar, sin que las auto-
ridades pudieran dar con él más adelante, 
por lo que permanece prófugo.

Finalmente, el cuerpo de la víctima fue 

ciudad de Izúcar de Matamoros, mientras 
las autoridades continúan con la investi-
gación para tratar de dar con el paradero 
del agresor.  URIEL MENDOZA

FGE LOGRA SENTENCIA DE 36 
AÑOS DE PRISIÓN CONTRA “EL 
CHOCO” POR VIOLAR A MENOR

Alberto “N” alias “El Choco” 
amenazó al menor de 9 años con 
matar a su madre si hablaba

Chilac, Pue-La Fiscalía General del Estado 
(FGE) de Puebla logró sentencia de 36 
años de cárcel contra Luis Alberto “N”, 
alias “El Choco”, esto por el delito de vio-
lación equiparada en agravio de un me-
nor de edad.

-
mó el ataque sexual del que fue víctima 

un menor de entonces 9 años de edad, 
en el municipio de San Gabriel Chilac, por 
lo que se constató que el 5 de febrero de 
2022, Alberto sacó al niño de su domicilio 
para llevarlo a una zona de lavaderos de 
la población donde lo agredió y amenazó 
con matar a su madre si hablaba.

Por último, tras analizar la infor-
mación que proporcionó el Agente del 
Ministerio Público, el Tribunal Unitario de 
Enjuiciamiento condenó a Luis Alberto N. 
a una pena privativa de la libertad de 36 
años.  LUZ MARIA ZAYAS

Guardia Nacional recupera tonelada de productos 
robados de ‘Hérdez’,  en bodega de El Verde
La Guardia Nacional, logró recuperar 
varias toneladas de productos enlatados 
de la marca Herdez, que fueron robados 
la semana pasada, lo anterior, tras un 
cateo a una bodega en San Salvador El 
Verde.

La ubicación de la bodega se dió la se-
mana pasada, tras el asalto de un chófer 
que circulaba sobre la autopista México 
Puebla, en la zona de Tlahuapan y quién 
fue sometido por al menos siete sueltos 
armados que viajaban en dos camionetas 
con logotipos de la Fiscalía.

Guardia Nacional, auxiliaron al chófer 
y tras una búsqueda el GPS del camión 
permitió su ubicación en San Salvador El 
Verde.

Ante esto de iniciaron las indagatorias 

mercancía.
Lo anterior ocurrió tras el cateo que 

se realizó en la bodega que se ubica en la 
junta auxiliar de San Simón Atzizintla, la 
cual de acuerdo a las indagatorias podría 
estar siendo operada por una banda del 
Estado de México.  CAROLINA GALINDO
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PADRES DE FAMILIA LLAMAN A 
ESCUELAS DE TEXMELUCAN A 
EVITAR COBROS EXCESIVOS
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La tarde de este martes,  un joven murió 
luego de que fuera baleado frente a un 
negocio de refacciones que se ubica en 
Texmelucan.

La muerte de este hombre, ocurrió 
poco después del medio día a la altura del 
bulevard Xicoténcatl, cerca del conocido 
Puente Rojo 

Se sabe que el occiso caminaba por 
el lugar, cuando el o los atacantes dispa-
raron de manera directa contra el joven, 
quien quedó en el acceso a un negocio de 

refacciones.
Policías de Texmelucan,  paramédicos 

de SUMA y Protección Civil, arribaron al 
lugar e intentaron salvar la vida de este 
hombre sin que pudieran lograrlo.

Por lo anterior se  procedió a realizar 
el acordonamiento del sitio en espera de 
la Fiscalía General del Estado, quien reali-
zará el levantamiento del cadáver.

Apenas el domingo, dos hombres mu-
rieron en hechos violentos que se regis-
traron en Texmelucan.  CAROLINA GALINDO

Tanto los comités como los 
directores deben ser conscientes 
de la situación que se atraviesa 
en cuanto al tema económico de 
muchas familias

San Martín Texmelucan, Pue. José Guadalupe 
Juárez Ortega, delegado de la Asociación 
Estatal de Padres de Familia (AEPF) en la re-
gión de Texmelucan, hizo un llamado a las 
escuelas y comités de padres de familia a 
evitar cobros excesivos por concepto de las 
cuotas “voluntarias”.

José Guadalupe Juárez Ortega, dijo 
que la delegación que está a su cargo es-
tará atenta a las quejas que pudieran ge-
nerarse por el tema de cuotas voluntarias.

-

clo escolar han comenzado a recibir que-

curso como se conceptos de inscripción, 
los cuales pudieran considerarse cómo 
excesivos.

Derivado de ello, apunto que es ne-
cesario que tanto los comités como los 
directores deben ser conscientes de la 
situación que se atraviesa en cuanto al 
tema económico de muchas familias.

Juárez Ortega, dijo que la agrupación 
que él encabeza está consciente que las 
escuelas tienen muchas necesidades que 
en la mayoría de los casos no son subsa-
nadas por el gobierno, sin embargo, no 
se puede abusar de los padres de familia 
que además deberán cubrir gastos de úti-
les escolares, zapatos y en algunos casos 
uniformes. CAROLINA GALINDO
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A una semana de la muerte de 
Luz Raquel Padilla, la Fiscalía 
de Jalisco señaló, sin brindar 
pruebas “concluyentes”, que 

la mujer de 35 años pudo haber come-
tido una autoagresión.

Luis Joaquín Méndez, fiscal del esta-
do, dijo en una rueda de prensa que la 
institución a su cargo tiene testimonios 
de que Luz Raquel compró alcohol y un 
encendedor como el hallado en el par-
que vecinal en el que fue quemada el 
sábado 16 de julio. Tres días después, 
el martes 19, murió a causa de las he-
ridas.

El funcionario, sin embargo, reco-
noció que estos dichos no representan 
evidencias “concluyentes” y, cuando 
fue cuestionado directamente sobre si 
la fiscalía considera que se trató de una 
autoagresión, respondió que no y que 
las autoridades no buscan revictimizar.

“La intención jamás es ni victimizar 
ni revictimizar ni criminalizar a nadie, 
ni a Luz Raquel y obviamente a la per-
sona que esté detenida, tiene dere-
chos”, dijo.

A pesar de esta afirmación, el fis-
cal también señaló en la conferencia 
de prensa que existían dos carpetas de 
investigación en contra de Luz Raquel. 

Ambas fueron promovidas por la 
madre y el padre de Sergio Ismael 
“N”, vecino de Luz Raquel y quien has-
ta ahora es la única persona detenida 
con relación a la muerte de la mujer. 
En meses pasados, ella lo denunció por 
amenazas.

mayo Luz Raquel manipuló las cámaras 
de videovigilancia instaladas por Sergio 
Ismael “N” y que, según la madre de 
este, Luz Raquel fue quien hizo pintas en 

El funcionario estatal aseguró que 
todas las líneas de investigación siguen 
abiertas. “Que quede claro que no es-
toy haciendo ninguna conclusión, todas 
son líneas que se van a agotar”, dijo. 

Desde la semana pasada, el caso 
de Luz Raquel atrae la atención na-
cional. De acuerdo con los testimonios 
que ella misma difundió, sus vecinos la 
amenazaron y llegaron a agredirla por-
que estaban molestos con los ruidos 
que hacía su hijo, un niño de 11 años 
diagnosticado con autismo.

Tras su muerte, amistades suyas y 
organizaciones civiles han dicho públi-
camente que ella denunció ser blanco 
de amenazas de sus vecinos y no fue 
atendida por las autoridades.

Sin pruebas “concluyentes”, 
la Fiscalía de Jalisco señala 

a Luz Raquel Padilla y le 
atribuye posible autoagresión
EL FISCAL DEL ESTADO DIJO QUE LAS AUTORIDADES 

TIENEN TESTIMONIOS DE QUE LA MUJER COMPRÓ 
ALCOHOL Y UN ENCENDEDOR COMO EL ENCONTRADO 

EL DÍA QUE FUE QUEMADA.

REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO
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